

令和7年度 第8回教育委員会議事録（要点筆記）

日 時 令和7年11月27日（木）9:00～11:00
場 所 太良町役場教育長室
出席者 鶴崎委員、岩島委員、中尾委員、船口委員、岡教育長
欠席者 なし
(事務局) 與猶学校教育課長、岡指導主事、石丸（書記）

1. 前回の議事録の承認 前回の議事録を委員全員承認

2. 議事録署名委員の指名 中尾委員

3. 教育長挨拶

①県文学賞に入選した子供が多数いる。その他、ヤング川柳、太良町カレンダーなど子供達の頑張りを紹介。今後も、スポーツ・文化の教育環境を大切にしたい。

②太良町教育の重点プラン関連の進捗状況について

- ・2学期の総がかり教育「生活習慣100点運動」を11月10日(月)～11月21日(金)に実施。
保護者とともに生活習慣を考えるための効果的な期間としたい。
- ・台湾との交流によって国際的なコミュニケーション能力育成につながることを期待。
多良小 11月20日(木)、大浦小 12月12日(金)、
多良中 1月29日(木)、大浦中 12月9日(火)
- ・英語検定については、昨年度と比較して合格者が増加し、事業実施の効果がみられる。

③太良町立小・中学校の今後の在り方について

太良町総合教育会議（11月27日）終了後は、具体化に向けて地域や学校、保護者の声を収集し、課題に対応しながら進めていくことになるので、それぞれの立場で住民の声を拾ってほしい。

④地域の伝承芸能の維持・継続について

太良高校の神楽の取組みや地区の面浮立の実施状況について紹介。来年度は、歴史民俗資料館で浮立の企画展開催を計画している。維持・継続の一歩となればと思う。

（質問等）

鶴崎委員：瀬戸地区は今年浮立が開催されたが、町から補助金は出るのか。

→ 浮立等を開催した後、参加者の人数等に応じて太良町民芸保存会から補助金が出る。瀬戸地区にも補助金が出ることになる。（学校教育課長）

中尾委員：川原狂言の衣装は、歴史民俗資料館に保管してあるのか。

→ 当初、川原地区から「衣装などの管理が難しい。歴史民俗資料館で引き取ってもらい、衣装などを展示して欲しい。」との要望があった。しかし、太良高校が神楽を授業の一環として取り入れているので、川原狂言を神楽化してはどうかとの話になり、現在は太良高校に預けてある。（岡教育長）

4. 報告事項

(1) 学校教育課からの報告について（学校教育課長）

①令和7年12月議会について

12月5日（金） 議会招集

12月9日（火）～10日（水） 一般質問

（質問内容）

・文化継承と地域の持続可能性について（山口議員）

・スポーツ合宿について（待永議員）

・学校再編について（田川議員）

12月12日（金） 議案審議

（補正予算）

・地区公民館等整備事業費補助金 500千円

②今後の行事予定

11月27日（木） 太良町総合教育総合会議

12月24日（水） 町立小中学校2学期終業式

(2) 社会教育課の11～12月の事業計画について報告（学校教育課長）

①第54回太良町文化祭

日程：令和7年11月1日（土）～2日（日）

会場：自然休養村管理センター 他

※映画上映「TARA・ROCK」、太良高校「神楽」、ミャンマー「舞踊」

②第20回全九州高等学校女子ソフトボール秋季大会

日程：令和7年11月15日（土）～16日（日）

会場：B&G海洋センター運動広場、道越環境水道課広場

③佐賀県伝承芸能祭

日程：令和7年11月16日（日）

会場：佐賀市文化会館 大ホール

内容：太良高校「神楽」など バスツアーを実施 参加15名

⑥クリスマスフェスタ2025

日時：令和7年12月14日（日）9時～16時

場所：自然休養村管理センター、野外音楽堂

内容：しめ縄づくり、クリスマスリースづくり、人形劇（おはなし会）、

親子映画会（ざんねんないきもの辞典！）、クリスマスプレゼント抽選会

⑦令和8年二十歳のつどい

日時：令和8年1月4日（日）13時から受付

場所：自然休養村管理センター 大ホール

対象者数：多良地区51名 大浦地区31名 計82名（昨年103名）

⑧第53回太良町新春マラソン大会

日時：令和8年1月10日（土）9時00分スタート

場所：多良小学校、県道多良岳公園線道路

参加申込者数：304名（昨年380名）

5. 協議

太良町総合教育会議協議事項についての確認及び協議

(1) 学校再編の方向性について

- ・小学校は現状のまま2校を残し、中学校は2校を1校に統合する方向性を確認。

(2) 学校再編を進めるにあたっての今後の課題について

- ・前回出た意見を確認。

(質問等)

鶴崎委員：中学校を統合すれば、先生の数は減るのか。

→ 中学校が統合すれば、2校から1校になるので先生の数は減ることになる。教員の数は、統合によって、2校の合計数となるわけではない。校長・教頭は1人ずつ減るが、音楽や技術や美術などは1人のままになる。5教科に関しては、加配があるので授業の充実ができると予想する。例えば、教科担任については、今は1人で3学年を担当しているが、学級数が増えることで、1人が2人になれば、相談や指導ができるので、授業の充実につながると思われる。（岡指導主事）

中尾委員：中学校統合後の特別支援教育支援員の数はどうなるのか。

→ 現在、多良中学校に2名、大浦中学校に1名配置しているので、単純に合計すると3名になると思うが、全体の状況を見ながらの調整となる。

（岡教育長）

○その他

・令和7年度第2回英検受験結果について報告（学校教育課長）

10月検定試験については、3級受験者で1次試験に合格した生徒は、全員2次試験に合格した。また、町外の県立中学校の生徒1名からも補助申請があり受験した。

◎教育委員会の次回開催<12月24日（水）9:00～教育長室>を決定し散会。

終了 11時00分